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內地經濟經過數十年高速發展，已躍升為全球第二大經濟

體，香港一方面受惠於內地改革開放帶來的大量機遇，同

時，在內地改革開放的過程中亦作出不少貢獻，發揮重要作

用。隨近期「滬港通」等一系列兩地融合政策的推出，香

港憑藉資金進出相對自由及市場規管法制完善等優勢，成為

區內首要財富管理中心。而紮根本港23年的金利豐金融集

團，作為本港最具實力而穩健的金融機構之一，竭誠為客戶

提供各項靈活及高質素的全方位投資服務，是客戶在投行服

務，尤其是企業融資及信貸融資方面的不二之選。

企業融資金獎及信貸金融金獎 金利豐金融集團金利豐金融集團

植根香港把握機遇
金利金利豐豐：：為客戶提供優質的投行服務為客戶提供優質的投行服務
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■香港上市公司商會成立十周年晚宴

■保良局乙未年主席朱李月華（黃衫者）出席就職典禮

■金利豐上市慶祝酒會 ■2007年中國科學院朱李月華獎學、獎教金捐款儀式於北京舉行。

■（左起）朱李月華之子朱俊浩及其未婚妻羅之琦和朱李月華、朱沃裕伉儷

金利豐金融集團（1031.HK）自九十年代初成立以來，業務不斷拓
展，至今已成為香港其中一間最具實力而穩健的全方位金融機構。

集團發展至今已涵蓋證券交易、期貨交易、財務顧問、資產管理等業
務。金利豐金融集團市值已突破480億元，為市值最高華資券商之一，
在處理包銷、配售及收購的數量，更名列全港券商前茅。

兩地互通創機遇
「香港與其他國際金融樞紐連繫緊密，投資者可利用香港的財富管理

平台投資世界各地市場，無遠弗屆。」金利豐行政總裁朱李月華在評價
香港的優勢時如是說道。她指出，去年11月實施的「滬港通」正是兩地
互通的新一頁，這項安排增加雙向證券及資本跨境流動，充分發揮香港
在內地資本市場與世界接軌的關鍵角色，是國家資本賬開放的重要里程
碑。滬港通提供直接投資A股的渠道，加上在香港市場上各式各樣的人
民幣計價產品，為世界各地的投資者在進行財產分配時帶來獨特的機
遇。而私人財富和資產管理業務迅速增長，亦能鞏固香港的金融中心地
位，與投資者共創雙贏。
香港現在處於一個「大時代」之中，很多人都受惠於「滬港通」以及
即將開放的「深港通」這些優惠金融措施。「內地移民來到香港之後，
形成了一個新的群體，他們帶動了香港的投資，而且更加清楚內地發展
的方向與發展潛能。如此，金利豐提供的融資平台便成為一個他們可以
利用的，投資回內地的良好平台。」朱李月華進一步解釋說，身處「大
時代」之中的投資者，勢必會將自己的部分財富分散投資。環顧全球，
香港與內地則因地域優勢和投資者對兩個市場的了解程度高，而成為他
們主要的投資聖地。

經驗豐富助成功
作為本港為數不多的幾間華資金融機構，金利豐已經建立了23個年

頭，對於融資、收購合併和財務顧問等業務有多年的經驗，公司更專注
於投行業務長達18年，在這方面的豐富經驗和廣闊的關係網絡成為金利
豐的眾多優勢之一。1998金融風暴過後，朱李月華和她的團隊為了金利
豐的投行業務，每個月要往返內地與香港多次，也接觸到很多的客戶，
這些年幾乎已經踏遍祖國的大江南北。這段經歷讓她對每一個地方不同
的風土人情、發展方向甚至投資者的投資習慣都有一定的了解，亦贏得
了不少客戶的信任。
「越來越多的內地企業希望『走出去』，來港上市，金利豐的華資背
景和過去的經驗能讓我們更好的與他們溝通，並且對風險評估等事情看
得比外資投行更為通透與靈活。另一方面，正因為我們和很多內地的企

業一直都維持良好的關係，而剛好現在很多香港的券商都樂於引入內
地資本，以期擴大他們的公司規模並借內地股東接觸內地客戶，達致雙
贏；金利豐恰好可以為他們提供這樣一個良好的平台，這也讓我們獲得
了很多本港客戶的青睞。未來我們將繼續透過在港經營證券業務及建立
平台，令自身業務更國際化。」朱李月華笑道。

良性競爭促發展
信貸金融方面，朱李月華指出，孖展（即融資融券業務）是大勢所

趨，一直以來，這部分業務是本港券商盈利的良好平台。自「滬港通」
開通後，客戶在符合相關條件下，滬股通股票可進行孖展買賣。金利豐
多年來植根香港，對本港及內地的市場都有深入的了解和認識，這令
公司可相對較易靈活地掌握和控制融資融券平台。
朱李月華對於競爭的態度一直十分正面：「本港也有其他中資券商在

投行業務方面做得十分出色，但我一直都認為，有競爭才會有進步，我
十分歡迎良性的競爭。就好像如果中國沒有加入WTO（世界貿易組
織），香港又怎麼會發展得如此迅速？而且，其實在競爭中也可以尋求
合作，能使行業更長遠地發展。」

把握機遇謀發展
談到未來的發展機遇，她指出，改革開放後，尤其是近十幾年，中國
內地和香港的變化可謂天翻地覆，過去是香港企業到內地投資，而現在
是內地企業來香港投資。個人遊開放之後，各種優惠政策讓雙方人員往
來變得更加方便，節省了不少資本與時間。她認為，香港必須抓住國家
「十三五」規劃發展機遇，並積極融入國家新一輪改革大潮。
香港作為成熟的國際金融中心、離岸人民幣業務中心，能夠提供標準
化的金融產品，助力「一帶一路」的金融網絡構建，成為「一帶一路」
戰略的投資融資服務平台。另外，無論上海自貿區的積極擴容，還是廣
東自貿區的批准成立，香港金融業都是重要的參與者與受益者，未來隨
上海自貿區多項聯動方案的出台，香港金融業可在新的資本項目開放
領域尋找更多商機，人民幣市場交易量以及相關人民幣離岸中心地位均
將獲得穩步提高。
此外，她指出今年5月22日中國證監會與香港證監會簽訂兩地基金互認，

並將於今年7月1日起實施。事實上，兩地基金互認是繼「滬港通」後，內
地與本港又一次重大的金融市場改革開放政策，有助為本港市場引入更多資
金和機遇。朱李月華表示，期望香港政府可以與內地就不同範疇更加緊密合
作，在如何進一步推進兩地資本市場互聯互通，尤其是加快推出「深港通」
方面，協助業界在硬件、軟件及人力資源方面作出良好的配合。

■朱李月華觀賞倫敦奧運開幕典禮


